第441号

「げんき・ゆうき・ほんき」で、未来に生きる力を伸ばす



発行 令和2年12月1日 尼崎市立武庫の里小学校 校 長 植木 加代子

学校だより

HPアドレス http://www.ama-net.ed.jp/school/e37/

きずなを強めた今年のしめくくりを

試練の令和2年も師走を迎えます。ピンチはチャンスといいつつ,ゴールの見えないマラソンで世界中が疲弊しています。医療に従事してくださっている方々には精一杯の感謝を伝えます。

さて、11月には5年生の自然学校と6年生の修学旅行を無事実施することができました。日帰りとなってしまった分、例年より少しでも濃い活動となるよう工夫しました。5年生はカヌー体験からキャンプファイアーまでの野外活動、そして6年生はUSJで楽しんだ後、ホテルでのコース料理マナー体験をしました。好天に恵まれ、ケガや事故もなく終わり、そして感染のないことを確認し、ようやく安心できました。どちらの学年も、仲よく助け合い思いやる姿に、コロナ禍を成長の糧としていることが感じられました。保護者の皆様、引き渡しお迎えにご協力いただきありがとうございました。

4年ぶりの体育館での図工展も無事開催することができました。大きな会場で子どもたちの作品が輝いていました。保護者の皆様には、感染防止対策のための時間予約制等にご協力いただきありがとうございました。また、新たな取組「さとっこそうじ」も、いつもの清掃時間に1週間続けて縦割り班で行いました。学年を越えて真面目に協力して取り組む姿に感動しました。初めての取組であったにもかかわらず、6年生をはじめとする高学年が優しく思いやりのあるリーダーとなり、懸命に低学年や中学年のことを考えながら清掃する姿に感心しました。様子を学校 HP に掲載していますのでご覧ください。

新型コロナウイルスの感染を食い止めるため、人間の知恵や科学を総動員し、苦渋の決断の連続に耐えながら生活と命の危機を乗り越えようとしている今、ある感染症学の先生の言葉が心に刺さりました。「感染症は、まん延が恐ろしい。しかしもっと恐ろしいのは病いに対する人々の差別と偏見です。」歴史上の試練から人類が学び科学的精神的に進化してきたように、歴史に残るであろう新型コロナウイルスとの闘いから、私たちは感染予防についてだけではなく、人権についても真剣に向き合い学び進化してこそ乗り越えたことになると。一見遠くにある課題のようですが、出発点は日々の学校や家庭での子どもたちに対する教育にあるのではないかと思います。子どもは身近な大人の価値観や人権感覚に触れて育ち、大人になり、やがて社会をつくっていく存在だからです。

11月30日から本校は人権週間です。学校でも授業だけでなく様々な取組を通して人権について考え触れる機会を設定します。増えている問題は、友達と外で遊ぶ機会が減ったことにより、ネットやゲームによるトラブルやゲーム依存です。人や社会を幸せにつなぐための ICT ですが、同時に、人権感覚というアンテナも磨いていかなければ、無意識のうちに人を傷つけ、人生に大きな打撃を与えてしまう道具となります。まさに自動車の運転や危険物の扱いと同じです。この機会に大人も人権について考え、アンテナを磨く機会にしたいと思います。

おかげさまで本校は全体的に落ち着いて学習や活動に取り組むことができています。学校、家庭、 地域の大人の愛ある努力の積み重ねが、子どもたちに伝わっていると信じ、大人も子どもも自分をほ めて労う12月であってよいと思います。笑顔を励みにして、生活リズムを乱さないように気をつけな がら、明るい次の年を迎えられるよう、もう一頑張りして令和2年のまとめとしていきましょう。

「いのちさえあれば、何とかなる」

武庫の里小学校地域学校協働本部の地域推進員(地域コーディネーター)として,演野倫子氏が新たに就任されました。地域学校協働活動は、地域・保護者・学校が目標を共有し、子どもたちの教育活動の充実をめざして「地域とともにある学校づくり」を進めるものです。

12月の行事

1	火	校内人権週間	1 7	木	
2	水	朝礼 短縮時程	1 8	金	
		防災教育(3年) 武庫西生涯学習ブレザ			
3	木	学級懇談会(3・4年)	1 9	土	
4	金	学級懇談会 (1・2年) y	2 0	日	
5	土		2 1	月	
6	日		2 2	火	給食最終日 芸術鑑賞会(予定)※注
7	月	クラブ活動	2 3	水	
8	火		2 4	木	
9	水	あまっこステップアップ調査	2 5	金	終業式 大掃除
1 0	木		2 6	土	
1 1	金		2 7	日	
1 2	土		2 8	月	冬季休業日(~1/7)
1 3	日		2 9	火	学校閉鎖(~1/3)
1 4	月		3 0	水	
1 5	火		3 1	木	v v
1 6	水	音楽集会	※注:	22	日に芸術鑑賞会を予定しておりますが,
		キャリア教育(6年)	実施については変更の可能性があります。		

〈1月の予定〉

【12 月 29 日~令和 3 年 1 月 3 日 : **学校閉鎖期間**】

8日(金)始業式・大掃除・集団下校訓練

13日(水)給食開始 15日(金)避難訓練【"1・17を忘れない"武庫地区会場】

20日(水)~22日(金)冬休み作品展・書き初め展 20日(水)さとっこタイム

お知らせとお願い

◆1~4年 学級懇談会

本年度に入ってから、1~4年生について学級懇談会の機会を持てていませんでしたが、2 学期を終えるにあたり、学級での様子をお話しする機会を設けることができました。

担任の話から学級の様子を知っていただき, お子様の理解につながればと思います。また, 学校と家庭の良い関係づくりの一歩となることを期待しています。

なお、5・6年生の学級懇談は3学期に予定しています。

◆あまっこステップアップ調査 【1~6年:9日(水)】

先日教育委員会からのプリントにありましたように、尼崎市では全市一斉に学力調査を 実施しています。小1から中2までの学力の伸びや定着具合を毎年客観的に知ることで、今 後の学びに生かしていきます。出題は教科書に沿った基本的な既習内容です。「早寝・早起き・ 朝ご飯・手洗い・うがい」の励行による体調管理と、ポジティブな声かけにより、当日子ど もが力を発揮できますよう、ご協力をよろしくお願いします。個別結果は3学期にお渡しし ます。

◆新型ウイルス感染予防と子どもの生活リズム優先を

- ・尼崎市でも感染が拡大しています。感染対策も含めて、これから年末年始にかけて子どもの生活 リズムが大きく乱れないよう、夜の外出や人ごみにも配慮をいただきますようお願いいたします。
- ・万一、PCR検査等を受けることになった場合や濃厚接触者が家族に出た場合には、結果を待た ず、すみやかに学校(06-6433-2080)にご連絡をいただきますようお願いします。